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2025 approche. Chaque année est marquée par des perspectives et des évènements heureux ou malheureux, 

des douleurs et des bonheurs, ressentis personnellement ou collectivement. C’est pour moi l’occasion, au nom 

du Conseil Municipal, de vous souhaiter l’énergie, la force et l’enthousiasme nécessaires pour transformer nos 

vœux en réalité. 

Que cette nouvelle année soit une année de réussite et d’épanouissement pour chacune et chacun d’entre 

vous. 

L’année 2024 se termine sur une conjoncture mondiale pessimiste. 

La situation financière de notre pays est difficile, ce qui n’est pas sans 

conséquence pour la commune.  

Vous avez été nombreuses et nombreux à participer à la journée citoyenne et 

à l’« Osterputz », je vous en remercie sincèrement.  

Pourquoi ne pas organiser d’autres manifestations, toujours dans le but de 

créer du lien et d’embellir le village ? 

                                       « Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin » 

Je remercie chaleureusement celles et ceux qui s’impliquent dans la vie de la 

commune, ainsi que les associations, le personnel communal, les adjoints et 

les conseillers municipaux.  

J’ai une pensée attristée pour les personnes qui nous ont quittés. 

Belles fêtes de fin d’année !   

Abel MANGEOLLE 
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 LA FORET COMMUNALE D’URBEIS 

 

Urbeis est dominé par 455 hectares de forêt communale, 

composée d’une diversité d’essences locales réparties 

comme suit :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’année 2024, marquée par d’abondantes pluies, a permis 

une nette régression des arbres dépérissant, fragilisés par 

les sécheresses passées.  

 

Durant cette année 1 870 m3 de bois ont été récoltés, 

principalement lors d’une opération de nettoyage à la sortie 

de l’hiver dernier. Les bois ont été valorisés par des scieurs 

et transformateurs des départements du 67, 68, 57 et 88. 

Le détail des produits se trouve dans le tableau ci-dessous. 

Le bilan économique provisoire est positif avec 126 000 

euros de recettes pour 81 000 euros de dépenses 

engagées. 

 

Pour préserver notre forêt, plusieurs chantiers d’entretien 

ont été réalisés avec l’intervention d’entreprises locales, 

Vincenzo Marafioti et Haas, mais aussi avec l’appui de la commune et de la SAVA. 

 

Qualité des Bois Volume 

Charpente sapin/épicéa 750 m3 

Charpente douglas 47 m3 

Palette, emballage 475 m3 

Sciage Hêtre 71 m3 

Sciage Châtaignier/érable/frêne 27 m3 

Bois de chauffage (BIL) 247 m3 

Bois énergie Résineux 253 m3 

TOTAL 1 870 m3 
 

Essences Répartition (%) 

Hêtre 23 % 

Sapin Pectiné 23 % 

Epicéa 16 % 

Feuillus Divers 12.5 % 

Douglas 8.5 % 

Chêne Sessile 7.5 % 

Pin Sylvestre 6 % 

Résineux Divers 1.5 % 

Vides Non Boisables 2 % 

TOTAL 100 % 

  

Vie de la commune 
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 OSTERPUTZ - ELSASSPUTZ 
 

Le samedi 6 avril 2024, le rendez-vous était donné pour le traditionnel Osterputz. Une vingtaine d’habitants 

s’est retrouvée dans un esprit de solidarité et dans la bonne humeur. Équipés de gants et de sacs poubelle, 

ceux-ci se sont dispersés dans le village et aux abords afin de ramasser les déchets. 

Si le village est de plus en plus propre, des pneus, plaques d’amiante, déchets ultimes... ont été collectés en 

forêt et en bords de route.  

Pour clore cette belle action dans la convivialité, en remerciant tous les participants pour leurs efforts, un verre 

de l’amitié et une collation ont été offerts par le Conseil Municipal.  

 

 

 

 

  

 

 

 

       

 

 

 

 

 LA JOURNEE CITOYENNE 
 

De bon matin, ce samedi 28 septembre, une 

trentaine d’Urbesiennes et d’Urbesiens se sont 

retrouvés place de la fontaine, pour participer à la 

« journée citoyenne ». 

Le maire et les membres du conseil municipal ont 

organisé plusieurs ateliers, à savoir : 

- Débroussailler le sentier du patrimoine  

- Nettoyer la chaufferie  

- Remettre en état la rambarde du pont du Schnarupt 

- Balayer, dépoussiérer la maison du mineur et tailler 

les arbustes à l’extérieur 

- Rafraîchir les plantes aux abords de la mairie, du 

cimetière, de la maison multi-associations et de la 

fontaine 

- Faucher et remettre en état le jardin communal, dont une partie sera transformée prochainement, en 

boulodrome 

- Remettre en état certaines routes du Climont avec du concassé qui est stocké au Col d’Urbeis. 

Nous avons également fait un état des lieux du sentier botanique à la Louche, près de la mine Théophile. Nous 

envisageons une remise en état de ce sentier en 2025. 

Tous ces travaux ont été pris en charge par les bénévoles présents, puis aux alentours de midi, la petite troupe 

s’est réunie dans la salle communale pour se restaurer et passer un agréable moment. 
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 RECENSEMENT 2025 
 

Le recensement de la population est réalisé une fois tous les cinq ans 

dans les communes de moins de 10.000 habitants.  

 

Le dernier recensement de notre commune ayant été fait en 2019, il sera 

à nouveau réalisé en 2025.  

 

La collecte des données se déroulera du 16 janvier au 15 février 2025. 

L'agent recenseur pour la commune d'Urbeis est Monsieur Benoît GRÉDY.  

Merci de lui réserver un bon accueil. 

 

 

 

 

 

 LE SMICTOM COMMUNIQUE 
 

Devenez champions du tri ! 

Depuis 30 ans, grâce à l'engagement de chacun, la collecte sélective en Alsace Centrale contribue à protéger 

notre environnement. Chaque geste compte, et vous êtes déjà nombreux à bien trier vos déchets ! Ainsi chaque 

année plus de 60 kg d’emballages et de papier sont triés par habitant. Cependant, quelques erreurs persistent 

encore, notamment sur les types de déchets acceptés dans le bac jaune. Pour continuer sur cette belle lancée 

et éviter des problèmes pour le centre de tri, rappelons ensemble les bonnes pratiques. 

 

Erreurs de tri courantes et solutions  

Déchets Risques Où les déposer ? 

Piles et accumulateurs (lithium) 
Risque majeur d'incendie 

en centre de tri 

En magasin ou en 

déchèterie 

Électroménagers et câbles 
Risque de déchirement des 

bandes et d'incendie 

En magasin ou en 

déchèterie 

Mouchoirs, essuie-tout, masques 
Articles d’hygiène donc non 

recyclables 
Dans le bac gris 

Barres de fer, morceaux de bois 

Risque de blesser les 

agents et d'endommager 

les machines 

En déchèterie 

Vêtements et chaussures 
Non recyclables via le 

centre de tri 

Dans les bornes 

textiles ou en 

déchèterie 

Ficelles, bandes plastiques Bloquent les convoyeurs Dans le bac gris 

 

Adoptez les bons gestes partout ! 

 

Grâce à vos efforts, nous pouvons préserver la qualité du tri et sécuriser le travail des agents du centre. Que ce 

soit à la maison, à l'école, au travail ou même lors de vos loisirs, le tri doit devenir un réflexe. Pensez aussi à 

réduire vos déchets en limitant les emballages, en privilégiant les produits réutilisables ou en achetant en vrac. 

Ensemble, faisons-en sorte que chaque geste compte pour un environnement plus propre et durable au 

quotidien. 
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 LA CEA COMMUNIQUE 
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 TRAVAUX D’ENTRETIEN DE LA VOIRIE COMMUNALE 

Pour l’année 2024, faute de subvention (voir mot du maire), les travaux de voirie se sont limités au colmatage 

des principaux trous sur les chemins communaux et aux travaux liés à la sécurité.  

Les travaux de colmatage des trous ont été réalisés à plusieurs endroits : 

A Urbeis : rue des Champs d’Yvrée, rue des Aviats, rue du Gravier, rue Principale ; dite de la Grotte entre le 

numéro 76a et le numéro 81, elle est parallèle à la RD739. 

Au Climont : rue Blanche Maison. 

Ces travaux ont nécessité 2 tonnes d’enrobé à froid. Avec le concours des agents de la SAVA, cette opération a 

pu être menée à bien. 

Coût de l’opération : 605 € HT (2 t d’enrobé : 250 € HT, une journée de la SAVA : 320 € HT, location de la plaque vibrante : 35 

€ HT) 

Réfection du pont des Champs d’Yvrée (au niveau du passage du ruisseau à la hauteur 

du numéro 20) : 

Le mur en amont du pont a été partiellement désempierré par les fortes pluies de 

l’hiver et du printemps. Il était urgent de le réparer et consolider rapidement pour éviter 

des conséquences plus graves. 

Nous avons confié les travaux à l’entreprise HAAS LEOPOLD qui a effectué les travaux 

en juillet ; le mur en amont a été consolidé et la rambarde redressée. Le pont est ainsi 

sécurisé. 

Coût de l’opération : 3 105 € HT  

Remise en état du chemin dit des vaches (entre le chemin du Jardinet et le lotissement des Aviats) : 

Ce chemin est emprunté régulièrement par le GAEC pour amener du foin à 

l’étable du haut et par de nombreux promeneurs. A noter également que c’est 

le chemin de secours pour rejoindre le lotissement des Aviats ; il avait été 

emprunté lors de la reconstruction du pont des Aviats. 

Sur ce chemin au niveau de la descente vers le lotissement, il y a un point 

humide. Suite aux pluies de l’hiver dernier, ce point humide a détérioré le 

chemin. Plusieurs véhicules se sont embourbés, dont le véhicule des 

Brigades Vertes. Il était indispensable de le remettre en état. 

Les travaux ont été confiés à l’entreprise HAAS LEOPOLD et la réfection a été 

réalisée en juillet. 

Coût de l’opération : 1 877,40 € HT  

Les travaux 
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Curage des Fossés le long de la RD739 (rue principale traversant le village) : 

Cette opération doit être faite régulièrement, en général une fois par mandat.  

En effet, le niveau des fossés monte du fait du dépôt des alluvions entrainées par les 

orages et les fortes pluies ; sans compter les dépôts de terre ou de gravats sur les 

accotements lors de travaux, qui ensuite se retrouvent dans le fossé par glissement. 

Cette montée du niveau des fossés peut empêcher les évacuations des eaux de cave 

de certains riverains et causer des inondations dans leur cave. 

L’entreprise FBI a mis à notre disposition un conducteur, une pelleteuse et un camion 

pour cette opération ; 2 jours de travail ont été planifiés fin octobre. 

Le maire et les adjoints ont géré la circulation et ont dégagé les accès aux fossés au niveau des ponts et des 

passages vers les habitations. 

La part la plus importante du chantier se situait entre le numéro 51 et 75, rue principale (milieu du village) où 

il y a un fossé de chaque côté de la route. Un est souvent à sec et l’autre n’a pas de débit suffisant pour 

s’autocurer. 

Coût de l’opération : 3 510 € HT  

Merci à tous de prendre soin de ces fossés et de ne pas déverser de la terre ou des gravats sur leurs 

accotements. 

Aménagement d’un passage pour accéder au terrain communal : 

Situé entre le 35 et le 36, rue principale, il s’agit du terrain attenant à l’ancienne maison forestière. En effet, 

l’accès à ce terrain se faisait via la maison forestière et nous souhaitions réaliser un passage direct entre la 

RD739 et le terrain en busant le fossé et permettant ainsi un accès depuis la route. 

Les travaux ont été confiés et réalisés en juin par l’entreprise HAAS LEOPOLD. 

Coût de l’opération : 3 198,34 € HT   

 

Le coût total de ces travaux indispensables de voirie s’élève à : 12 295,74 € HT financés sur les fonds propres 

de la commune. 

 

Nous avons également étudié des chantiers plus vastes nécessitant des financements plus importants via des 

subventions (CEA, RÉGION, ÉTAT) ou sur des fonds propres (emprunt). 

Avant la crise politique, les subventions devaient être affectées en priorité sur les projets traitant de la 

désimperméabilisassions des sols, de la récupération des eaux et des économies d’énergie ; donc très peu de 

place pour les projets de réfection des bandes roulantes des chemins communaux (bi-couche ou enrobé). 

Puis, tout est devenu plus complexe avec la situation économique et politique. 

Néanmoins, nous avons avancé sur le projet d’aménagement du parking au centre du village (à côté de la MMA). 

Pour les autres chemins communaux (ruraux), le travail reste à faire. 

Nous avons également échangé avec l’ONF sur les possibilités de subventions pour l’entretien des chemins 

d’exploitation forestière. Des solutions existent, nous allons y travailler début 2025.  
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 TRAVAUX D’ENTRETIEN DES BATIMENTS COMMUNAUX 
Nous avons engagé en priorité sur nos fonds propres les travaux indispensables : 

- Travaux de sécurité 

- Travaux de sauvegarde des bâtiments 

 

Ecole : mise en sécurité du système électrique du sous-sol : 

Le sous-sol de l’école étant très humide, nous étions confrontés à une panne 

aléatoire qui faisait disjoncter l’ensemble du système électrique de l’école. Après 

maintes recherches, la panne a été localisée dans le sous-sol de l’école et les 

réparations effectuées par l’entreprise Bonin, afin de mettre en sécurité le 

système. La photo ci-contre montre l’état du boitier de dérivation, dissimulé 

derrière un panneau d’Isorel.  

La mise aux normes de plusieurs prises a aussi été réalisée. 

Coût de l’opération :  509 € HT. 

 

 

Eglise : infiltration d’eau dans le coin nord-ouest (au-dessus des fonds baptismaux) : 

Des traces de moisissure sont apparues dans ce coin de l’église sur les murs intérieurs. Le 

Conseil de Fabrique de la paroisse nous a alertés. 

 

L’entreprise Herrbach Willem est intervenue rapidement pour déboucher la gouttière. 

Coût de l’opération : 65 € HT.  

 

 

Mairie : sécurisation du balcon au-dessus de la porte d’entrée de la mairie : 

Des fissures dans le crépi sous le balcon et des plaques entières de crépi menaçant de se détacher et tomber 

sur les marches d’entrée à la mairie, ont nécessité une intervention rapide pour sécuriser le balcon et l’accès à 

la mairie. 

Après vérification de la structure du balcon, il s’avérait que le sol n’était plus étanche. Deux opérations devaient 

être effectuées rapidement : 

- L’étanchéité du sol  

- La réfection du dessous du balcon 

L’entreprise AMP a été retenue pour les opérations de maçonnerie et l’entreprise AZ2T pour les opérations 

d’étanchéité. Les travaux ont été effectués en novembre et décembre. 

A noter également que la rambarde en fer forgé du balcon (existante) n’est plus aux normes et qu’elle le sera 

d’autant moins, après l’étanchéité du sol qui relèvera le plancher du balcon. Ainsi, nous avons sollicité la société 

Breit’Fer qui interviendra en janvier 2025 pour rehausser cette rambarde. 

Coût de ces différentes opérations : 

- Crépissage :    2 100,00 € HT 

- Etanchéité :    1 602,43 € HT 

- Réhausse de la rambarde :       887,85 € HT 

- TOTAL :     4 590,28 € HT. 

 

Mairie : peinture extérieure des fenêtres, des volets et des portes :  

La dernière application de lasure sur ces éléments en bois date des travaux de la mairie en 2006-2007. 

Cette lasure fortement dégradée par les intempéries et le soleil ne préservait plus le bois. Il était important 

d’inscrire ces travaux en priorité pour préserver et sauvegarder ce patrimoine communal.  

Nous avons contacté la société Wanner qui a réalisé en septembre, les travaux de préparation, ponçage et 

masticage de l’ensemble des éléments, la réparation des volets à jalousie détériorés, l’application de 3 couches 

de lasure sur les fenêtres et les portes et de 3 couches de peinture émail satinée sur les volets. 
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Coût de l’opération :  4 527,32 € HT.  

 

Soit un total de 5 164,28 € HT pour les travaux indispensables financés sur les fonds propres de la commune. 

 

Des travaux d’économie d’énergie ont été étudiés pour les bâtiments communaux : 

- Amélioration de l’isolation des bâtiments pour limiter les déperditions de chaleur 

- Mise à niveau du logiciel de pilotage de la chaudière collective à pellets pour la rendre plus performante 

- Passage en LED des derniers luminaires qui n’ont pas encore été changés. 

Nous avons sollicité des devis auprès des entreprises et demandé des subventions (Fonds Vert, CEA). 

L’ensemble de ces travaux s’élève à 27 868,03 € HT. 

En fonction des subventions, la réalisation de ces travaux sera décidée. 

 

Projet de construction des nouveaux ateliers municipaux : 

Nous avons fait réaliser une étude de faisabilité pour la construction de nouveaux ateliers municipaux sur le 

terrain communal situé à côté de l’ancienne maison forestière. 

Le projet comprenait la démolition des actuels ateliers municipaux, bâtiment à l’arrière de la mairie avec la 

transformation du terrain en parking. 

Ce projet a été provisoirement abandonné, car le permis de démolition a été refusé par les ABF (Architectes des 

Bâtiments de France) et le financement est à revoir. 

 

 TRAVAUX PATRIMONIAUX 
 

AVANCEMENT DES TRAVAUX A LA MARE DE LA MINE SYLVESTRE 
 

Après la réfection de la mare par la Trame Verte et Bleue en 2023, nous avons poursuivi les travaux 

d’aménagement en 2024. 

Les pluies de l’hiver et du printemps ayant rendu le chemin impraticable, nous avons profité d’une accalmie en 

août pour continuer les travaux, à savoir :  
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La sécurisation de l’ancien puits de mine : la mise en place d’une barrière est 

nécessaire ; cependant, des difficultés rencontrées lors des travaux n’ont pas 

permis de finaliser la pose. Une intervention ultérieure sera nécessaire. 

La pose du panneau éducatif fourni par TV&B : il a été scellé avec du béton 

(voir la photo). 

En 2025, nous prévoyons l’ouverture du site au public pour le mois de juillet, il 

reste à : 

- Finir la sécurisation du puits de mine 

- Confectionner un pont sur le ruisseau qui descend du col d’Urbeis, afin 

d’accéder par le chemin du haut 

- Tracer le circuit d’accès en partant du parking du col d’Urbeis. Le 

parking du pont des mines ne sera pas finalisé à court terme. 

 

 

REFECTION DE LA STELE DU CHEMIN DE LA RESISTANCE ET DE LA LIBERTE AU COL 

D’URBEIS  

 

Cette stèle fait partie du patrimoine communal. Le Souvenir Français est en charge de l’entretien de ce 

monument. Comme il est situé sur le territoire de la commune, la Mairie est partie prenante de cet entretien. Le 

maire et les deux adjoints se sont impliqués dans la restauration et l’entretien du site. 

Après avoir posé un mur en pierre de grès rouge autour de la stèle, creusé des fondations, scellé les pierres et 

fait les joints, des gravillons roses ont été déposés, laissant la pierre de la stèle apparente.  

Pour compléter le dispositif, deux pierres en grès fournies par le Centre d’Entretien et d’Intervention de Villé 

(CEA) ont été installées et une chaîne devrait relier ces pierres pour protéger l’accès au monument. Enfin, un 

mat offert par l’entreprise Sengler de Villé, nous a permis de hisser le drapeau français flottant à la brise du col. 
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 TRAVAUX D’INVESTISSEMENT 
 

PASSAGE EN LED DE L’ECLAIRAGE PUBLIC  
 

L’éclairage public est passé en LED en décembre 2023 et les réglages ont été finalisés en janvier 2024. 

La société HP Proled a effectué cette opération : toutes les têtes de mat ont été modifiées ou changées.  

 

 

Nous avons pu garder les luminaires (lanternes) de la rue Principale, sur lesquels des kits LED ont 

été installés.  

 

 

Dans les deux lotissements, les têtes de mat ont été remplacées par des nouvelles lanternes LED.  

 

 

Les autres luminaires en forme de crosse ont été remplacés par des luminaires nid 

d’abeille. 

 

Coûts et financement de l’opération : 

 

  montant HT 

Coût total du passage en LED 39 120,00 € 

subvention DETR (Etat) 11 736,00 € 

subvention TEA (Territoire d'Energie d'Alsace) 19 560,00 € 

fonds propres Commune d'Urbeis 7 824,00 € 

 

Le déclenchement et l’arrêt de l’éclairage sont gérés par 

des horloges astronomiques. Pendant 4 heures, l’éclairage 

est à 100 % d’intensité, puis il diminue progressivement de 

80 % en 45 minutes, pour se stabiliser à 20 % d’intensité 

d’éclairage jusqu’au lever du jour. 

 

Le gain en consommation pour la commune est de l’ordre 

de 64% ; ceci engendre une économie de 20 622 kWh par 

an, soit 1,2 tonne en équivalent carbone par an. C’est bon 

pour la planète ! 

 

Compte tenu des variations du prix de l’électricité, il est 

difficile de calculer un pourcentage exact de gain, en terme 

financier. 

 

Nous estimons un retour sur investissement entre 12 et 16 

mois. 
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TRAVAUX DE REMPLACEMENT D’UNE CONDUITE D’EAU 
 

Remplacement de 240m de conduite reliant le répartiteur au réservoir alimentant la commune d’Urbeis. 

 

L’origine de ces travaux est la détection d’une surconsommation de plusieurs m3 par jour. Cette eau n’était pas 

réellement perdue puisqu’elle s’infiltrait dans le massif forestier, mais elle représente tout de même des 

surcoûts de production. 

 

Ces travaux confiés à l’entreprise Olry Arkedia, ont démarré le 16 octobre pour une durée de 4 à 5 semaines, et 

ont eu pour but de remplacer la conduite actuelle. Ces travaux se situant en pleine forêt par une forte pente, du 

matériel et des techniques particulières ont dû être mis en œuvre : 

 

 Utilisation d’une pelle hydraulique. 

 

 Mise en œuvre d’une technique dite « par éclatement », consistant à passer la nouvelle conduite dans 

l’ancienne en l’éclatant au fur et à mesure. On évite ainsi d’ouvrir de grandes tranchées, seulement des 

« chambres de tirage » de quelques m². 

 

 Le chantier se situant en pleine forêt, un débardage préalable par l’ONF a dû être réalisé. 

  

Les travaux se sont terminés le 22/11/2024 par la remise en état de la zone de travaux. 

 

Le budget prévisionnel de ces travaux s’élève à 60 000 €, pris en charge par la commission locale eau potable 

de la Vallée de Villé, avec une subvention de 20 % de l’agence de l’eau Rhin Meuse, dans le cadre de 

l’amélioration du rendement du secteur. 
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 FESTI’VAL PASSEURS DE MUSIQUE  

 

Cinq violonistes, deux percussionnistes et cinq violoncellistes étaient présents au festi’val passeurs de musique, 

le 25 août, au Col d’Urbeis. 

 

Elodie Haas et ses stagiaires ont rappelé le devoir de mémoire en honorant, en musique, les combattants de la 

deuxième guerre mondiale. Cette année, pour fêter les 80 ans de la libération, les musiciens ont entamé le 

récital par « Vous n’aurez pas l’Alsace et la Lorraine » en hommage à tous les Malgré-nous. 

 

Alain Meyer, président de la société d’histoire du Val de Villé, a évoqué le parcours des soldats alsaciens qui ont 

commencé la guerre sous l’uniforme français puis revêtu, sous la contrainte, l’uniforme allemand. Il a rappelé 

que 2 000 réfractaires ont traversé la frontière grâce aux passeurs. 

 

Les musiciens ont interprété « Ceux du maquis », morceau composé pour célébrer les résistants, l’hymne de la 

marine américaine et « Le Chant des Tabors » (les Tabors marocains ont participé au débarquement de Provence 

et ont contribué à la libération de l’Alsace). 

 

La commune d’Urbeis a offert boissons et gâteaux. Les randonneurs, accompagnés de leur guide, sont partis 

découvrir le chemin de la résistance et de la liberté, sur les traces des héros. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les manifestations 
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 CEREMONIE DU 8 MAI 
 

2024, est l’année qui marque le 80ème anniversaire de la 

libération ; c’est pourquoi URBEIS a décidé d’organiser 

une majestueuse cérémonie du 8 mai, pour marquer ce 

jubilé et le devoir de mémoire. 

 

Plusieurs personnalités ont été accueillies par le maire 

Abel MANGEOLLE et le Conseil Municipal : le député de la 

circonscription de Sélestat-Erstein, Charles 

SITZENSTUHL, la conseillère d’Alsace Monique HOULNÉ, 

le président de la COMCOM Serge JANUS et  Yvette 

WALSPURGER, maire de Lalaye. 

 

Des véhicules militaires de collection conduits par les 

membres de l’association « les Étoilés de Steige » se sont 

alignés sur la place de l’Europe, l’orchestre « les Joyeux 

Steigeois » a interprété la « marche de la Fourragère », « la sonnerie aux morts » et la « Marseillaise ».  

Mr POUSSADE, président de la section Uiacal (anciens combattants) de l’arrondissement de Sélestat et maître 

de cérémonie, a salué les élus et le public. 

 

Après la lecture du message du ministre des Armées et de la secrétaire d’État chargée des Anciens Combattants 

par le maire, une gerbe a été déposée devant le monument aux morts par les sapeurs-pompiers de Villé et ce, 

en présence des cinq porte-drapeaux.  

 

Pour clôturer la cérémonie, avant le vin d’honneur offert par la municipalité, l’orchestre a interprété une marche 

américaine de Lexington. 
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 SOIREE PATOIS  
 

 Une trentaine de patoisants de la vallée de Villé se sont retrouvés dans la salle communale, le samedi 23 mars 

2024, pour partager un agréable moment dans la joie et la bonne humeur.  

 

Des histoires et anecdotes racontées en welche (et traduites en français) sur les fêtes de village, l’entente entre 

gardes forestiers et gendarmes ainsi qu’un jeu de devinettes et une projection de photos d’anciennes tables de 

patois ont ponctué la soirée. Beaucoup de souvenirs ont été évoqués. 

 

Brioches et boissons offertes par la municipalité ont agrémenté cette table de patois. 

 

En fin de soirée, les participants se sont donnés rendez-vous pour la prochaine table de patois dans une 

commune voisine. 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 REPAIR CAFE  

 

Le « repair café » qui a eu lieu à Urbeis 

samedi 25 mai a permis de sauver 129 kilos 

de la déchèterie. 21 appareils ont été 

présentés, 11 réparés et 9 en attente de 

pièce. Un seul a été déclaré irréparable. 

 

Les personnes qui ont soumis leurs objets à 

l’expertise venaient de 11 communes de la 

vallée ou de la région de Sélestat, mais peu 

des Vosges. Les locaux étaient très 

représentés, mais la fréquentation était 

relativement faible pour l’avant-dernier 

atelier avant la pause des grandes 

vacances. 

 

16 réparateurs étaient à pied d’œuvre toute la journée et ont permis de traiter des aspirateurs, des cafetières, 

des ordinateurs portables, des grille-pains… 

 

Le « repair café » tourne de village en village. En 2025, il n’y en aura pas à Urbeis, il faudra se déplacer. 
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 LA CEREMONIE DU 23 NOVEMBRE AU COL D’URBEIS  

 

   80e anniversaire de la libération. 
 

Le 23 novembre 1944, la 103e division d’infanterie US avança dans la vallée de Villé, passa par le col 

de Noirceux, évita le col d’Urbeis, miné. 

Les libérateurs sont arrivés à Fouchy le 24 novembre et le jour suivant à Urbeis. 

Ce 23 novembre 2024, les quatre maires des communes de Bassemberg, Lalaye, Fouchy et Urbeis 

étaient présents au Col d’Urbeis  pour cette commémoration. Le maire de Lubine était également invité. 

La fanfare du lycée militaire d’Autun a ému l’assemblée par un hommage émouvant, faisant résonner 

tambours, clarinettes et tubas. 

Les pompiers de Villé, des membres du club des véhicules étoilés de Steige et onze porte-drapeaux (de 

11 à 91 ans) ont participé à cet anniversaire.. 

L’organisation de cette manifestation a été confiée au Colonel Michel SCHMITT et au Président du 

Souvenir français, Didier POUSSADE. 

Puis une cérémonie a eu lieu devant les monuments aux morts des quatre communes. 

«Rester vigilant face aux menaces actuelles» : un message à méditer. 

 

 
Les enfants des passeurs et des résistants ont honoré la mémoire de leur père.                              Un passage par le monument aux morts d’Urbeis. 
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 L’ANNEE 2024 A LA FERME HUMBERT : UNE ANNEE CONTRASTEE  

 

Une année contrastée qui reflète bien le dicton paysan « année de 

foin, année de rien ! » 

 

Les pluies abondantes de l’année (près de 1400mm d’après nos 

relevés) ont sans aucun doute fait du bien aux sources, à la forêt et 

aux prairies. Elles ont été profitables à la pousse de l’herbe ; la saison 

de pâture s’en est trouvée excellente : la repousse continue a permis 

à nos Vosgiennes de brouter de mi-avril aux premières neiges sur des 

prairies bien garnies et abreuvées en eau, un vrai confort pour 

l’éleveur. 

 

Mais la fenaison a été bien compliquée ! Les créneaux de beau temps 

ont été très rares et le foin pour l’hiver sera de moindre qualité : trop 

mûr et difficile à faucher et  à sécher,  il n’est pas très appétent et pas 

très nourrissant. 

 

Cette année a aussi été marquée pour  tous les éleveurs de ruminants  

par une maladie préoccupante véhiculée par des petits moucherons, 

la FCO.  Notre élevage a aussi été impacté dans une moindre mesure, 

(pas de mortalité pour le moment), mais nous redoutons encore des 

effets sur la durée, notamment sur les pertes de rendement et de 

fertilité que nous subissons  actuellement. 

 

Le contexte général agricole nous inquiète également, même si nous 

ne serons pas impactés directement, car nous vendons nos produits 

localement, voire TRES localement (merci à tous de faire vivre cette 

économie circulaire). Nous savons qu’il nous faudra redoubler 

d’efforts pour faire perdurer ce que « Pépère et  Mémère » ont démarré 

il y a 50 ans.  

 

Mémère Marthe nous a quittés ce 29 juillet, figure du village, elle a 

consacré toute sa vie à la ferme et a transmis sa passion pour les animaux afin que la ferme perdure et devienne 

ce qu’elle est aujourd’hui. Nous tenions à lui rendre hommage dans cet article. 

Cette année 2024 a vu naître une trentaine de petits veaux à la ferme, dont Vitani et Vania, baptisés par des 

habitants du village ! 

 

Nous avons toujours plaisir à vous accueillir à la ferme ! 

Nous remercions toute notre clientèle locale, voire TRES locale pour leur soutien et on vous dit à l’année 

prochaine ! 

 

 

 

 

 

La ferme HUMBERT 
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 ECOLE MATERNELLE - CP  

 

 
  

L’école 
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 CE – CM 
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 ABC – CLIMONT : S’EXERCER A L’ART DE LA RENCONTRE   
 

Pas à pas, le projet se dessine, le projet avance… et voici un petit retour sur l’année 2024 : 

 

Projet de rénovation 

L’association ABC-Climont est devenue propriétaire des bâtiments qui appartenaient à l’association Voyages 

Scolaires de Sélestat (AVS), qui durant de longues années y organisait des colonies de vacances et des 

rencontres. 

Dans le phasage des travaux et de recherche de fonds, le comité directeur a décidé de commencer par ce qui 

est primordial pour faire vivre les lieux: le traitement des eaux des toilettes!  

Depuis décembre 2023, de nombreux dons nous sommes parvenus! Grâce à votre générosité, nous avons pu 

rassembler les 82 000 € nécessaires pour maintenant pouvoir réaliser cette  "micro - station"  d'épuration.  Un 

grand MERCI!  

 

Programme : prendre soin 

En parallèle à la préparation de la rénovation, le programme pour 2024 s’est déroulé sur le thème du prendre 

soin.  

« Quand la civilisation n’est pas soin, elle n’est rien », écrivait la philosophe et psychanalyste Cynthia Fleury dans 

le Monde (27 août 2023). Le secret de la dignité humaine réside là, dans son pouvoir-prendre-soin. Prendre 

soin de soi, des autres, de l’Autre, du Vivant… 

En 2024, nous avons essayé de prendre soin, modestement et 

soigneusement. Prendre soin de nos relations autour du Climont 

avec la deuxième édition de la fête du Climont le premier week-end 

de juin. Cette fois-ci, nous avons pu monter la fête ensemble avec 

toutes les autres associations d’Urbeis et avec le soutien de la 

commune d’Urbeis, la 

paroisse protestante de 

Villé-Climont-Saâles et la 

communauté de 

paroisses de la Vallée de Villé! Sous les parapluies de beaux liens se 

sont créés. Ensemble nous avons monté les tentes, dansé lors du Ball 

folk, écouté la musique tzigane proposé avec l’association Augusta-

Victoria, goûté au sanglier préparé par Obélics et TLDU, envoyé des 

cerfs-volants avec l’aide des Elfes d’Argent ! De telle sorte que nous 

nous réjouissons déjà ensemble pour la troisième édition de la fête 

du Climont prévue pour le 31 mai et le 1er juin 2025 !  

Nous avons proposé des réflexions sur l’écologie et l’hospitalité - écrit des haïkus dans le cadre du Printemps 

des poètes – vécu un premier festival du silence – nous nous sommes à nouveau retrouvés autour du 

Stammtisch pour réfléchir et discuter. Cette fois-ci sur la fin de vie. C’est dans ce cadre, que nous avons eu le 

grand plaisir d’accueillir Albert Ritzenthaler, le président de la commission temporaire Fin de vie. Il nous a 

présenté avec beaucoup de clarté le texte préparé par la convention citoyenne – nous avons échangé pendant 

une semaine sur le thème de l’engagement pour les droits humains et pour la paix avec des jeunes d’Ukraine, 

de Hongrie, d’Allemagne et de France en présence d’Oleksandra Romantsova, directrice exécutive du Centre 

pour les libertés civiles de Kiev et prix Nobel de la Paix 2022 - nous avons fait beaucoup de balades - proposé 

un week-end en partenariat avec le festival Les Sacrées Journées de Strasbourg autour des femmes, musiques 

et livres sacrés – échangé autour du film « Mariette » avec la sociologue belge Nathalie Zaccaï-Reyners sur 

l’accueil de nos aînés en EHPAD dans le cinéma de la MJC de Villé - et tout au long de l’année nous avons 

Les associations 
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accueilli des personnes diverses et variées : des randonneurs de passage, des musiciens, des sessions, la 

chorale Brutaal Vocaal venue des Pays-Bas pour un temps de résidence et le trio du Caméléon Zébré, qui nous 

a offert un très beau concert entre l’Occitan et du Vieux Allemand dans le petit temple du Climont.  

 

Suite 

Au moment d’écrire ce texte, nous sommes en plein préparation du programme 

pour 2025. Le thème sera Attention ! Comment ne pas se perdre dans toutes 

les infos et impulsions, qui cherchent à capter notre attention ? Comment 

rediriger notre attention vers ce qui fait vraiment sens ? Comment rester 

attentifs les uns aux autres, ainsi qu’aux défis climatiques, sociaux et 

politiques, qui menacent nos existences ? Voici les questions qui nous 

accompagneront tout au long de cette nouvelle année. Alors n’hésitez pas de 

faire un saut au Climont en 2025. Nous serons heureux de vous y accueillir lors 

d’une des animations ou tout simplement pour faire connaissance !  

Pour l’équipe d’ABC-Climont, Alexandra Breukink, Chris Doude van Troostwijk, 

Claude Matthis, Michèle Schwetterlé et beaucoup d’autres ! 

Programme : www.abc-climont.eu  

Renseignements : contact@abc-climont.eu ou 06 35 35 77 52 

Afin de recevoir les dernière nouvelles d’ABC-Climont, vous pouvez vous inscrire 

sur le site ou devenir ami(e) pour 2025.  

 

 L’ANNEE 2024 DE L’ASSOCIATION AUGUSTA-VICTORIA   
 

Notre vaillante petite association a continué durant cette année à remplir son 

double rôle consistant à veiller à l'entretien du temple du Climont et à l'animation 

culturelle dans et autour de ce lieu dont la valeur patrimoniale est désormais 

largement reconnue et appréciée. Les vitraux du temple qui devaient être réparés 

ou remplacés l'ont été, en particulier grâce à la subvention accordée par la 

Communauté Européenne d'Alsace. Sur le 

plan culturel, on notera la participation 

d'Augusta-Victoria à la Fête du Climont. La 

soirée du 1er juin a été un franc succès grâce 

à la présence du groupe musical Tziganisky 

qui a animé le repas. Le concert de clôture, le 

2 juin à l'église Saint-Nicolas, a enchanté les 

spectateurs venus écouter la chorale du 

Piémont d'Obernai, et la chorale Eranthis de 

Barr.  

Pour la deuxième année consécutive, Augusta-Victoria a présenté trois 

concerts de haute tenue dans le cadre de "Septembre en musique au 

Climont". Le temple a été l'écrin dans lequel se sont produits des artistes de 

renom qui ont régalé un public de connaisseurs (avec des airs de cour du 

XVII° siècle, interprétés le 8, par Aniella Zins et Perceval Castro ; de la 

musique instrumentale baroque par Dulcis Melodia le 15, et enfin, le 22, de 

la musique pour guitare jouée par Jean-Marie Angster et ses amis invités). 

Le 23 août a eu lieu l'assemblée générale de l'association. Elle a réuni peu de participants, mais a néanmoins 

confirmé la vitalité d'Augusta-Victoria : la trésorerie est positive, et les idées d'animations culturelles pour l'avenir 

ne manquent pas. Dans l'immédiat, nous proposerons le désormais traditionnel concert de l'Avent, le 1er 

décembre à 16 heures à l'église d'Urbeis, cette fois avec la chorale Battement d' Chœur dirigée par Serge 

Lazarus. En 2025, outre la participation à la Fête du Climont aux côtés d'ABC-Climont début juin, des projets de 

représentations théâtrales, et bien sûr, des concerts sont à l'étude. 

 

 

 

http://www.abc-climont.eu/
mailto:contact@abc-climont.eu
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 L’ASSOCIATION « OBELICS »    
 

Obelics, l’association du petit village qui résiste 

 

Le nom en est connu, mais que veut signifier cet acronyme OBELICS ? Elle a été 

créée en 2019, à une époque où les sangliers faisaient de gros ravages dans le 

village, pour rassembler ceux qui avaient une volonté de faire quelque chose 

pour limiter les dégâts. L’idée de l’appeler OBELICS a surgi et il a fallu lui trouver 

un sens acceptable par l’administration. Aussi les cerveaux ont chauffé et ont 

trouvé ce que je vous livre ci -après : « Organisation Bénévole d’ Entraide pour 

une Limitation Interdépartementale des Cervidés et Suidés ». Je vous accorde que certaines parties sont un peu 

pompeuses, en particulier « l’interdépartementale » qui visait haut ! Mais cette ambition de jeunesse a 

néanmoins donné beaucoup de dynamisme à l’association. Aujourd’hui forte de 32 membres, presque tous de 

notre village, elle a mené à bien le projet de clôture de 1km600 du chemin de la « Grotte » qui nous l’espérons, 

limitera les incursions sauvages des fameux suidés dans au 

moins une partie du village. 

La clôture est en fonction depuis début mai et sans vouloir 

fanfaronner, elle semble remplir l’office dans lequel nous 

placions nos espoirs. Pour marquer cette réalisation et pour 

remercier ceux qui nous ont aidés, ceux qui ont participés et 

ceux qui ont doutés, nous avons organisé une petite 

inauguration conviviale le 21 juin 2024. 

Au-delà de l’objectif statutaire, nous avons eu à cœur de 

participer à la Fête du Climont organisée par ABC Climont 

dans le cadre de l’entraide entre associations du village, en 

assurant le déjeuner du dimanche. C’est aussi dans ce cadre, 

que nous avons ouvert l’accès au repas annuel Obelics aux 

membres des autres associations du village. Une bonne idée 

et un beau succès que nous avons poursuivi en participant par une petite animation au marché de Noël des 

Elfes d’Argent.   

Pour le futur, il nous reste à être vigilants, car les sangliers menacent toujours, particulièrement dans les 

parcelles agricoles à l’extérieur du village. Les seuls régulateurs possibles sont les chasseurs avec qui nous 

continuons d’entretenir des liens, même si bon nombre d’entre nous ne sont pas fans de la chasse. Bien sûr, il 

est toujours temps d’adhérer et de rejoindre une équipe dynamique et sympathique du petit village qui résiste.  

  

Travaux pour la clôture : installer le câble 

d’alimentation, élargir le talus … 
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 L’ASSOCIATION T.L.D.U    
 

Tous les membres de l’Association Traditions Loisirs Découvertes d’Urbeis, vous souhaitent d’excellentes fêtes 

de fin d’année et une excellente année 2025, santé, bonheur, malgré les nuages qui s’amoncellent. 

Notre association se porte bien et a connu une augmentation significative du nombre de ses membres. Nous 

sommes à ce jour 45. Les manifestations que nous avons proposées ont connu un franc succès : le bar 

éphémère début septembre (décalé à cette date en raison des élections) qui s’est terminé le dimanche par un 

pique-nique convivial ; la soirée vin nouveau, puis la soirée soupe et bien sûr, les après-midi cartes et jeux tous 

les 3èmes vendredis de chaque mois à partir de 17 heures (salle de la mairie). Je n’oublie pas le repas convivial 

à la ferme auberge du Climont qui a suivi notre assemblée générale.  

Enfin, comme chaque année, notre association, a participé à la «journée citoyenne » organisée par la 

municipalité. 

Pour rejoindre notre association, n’hésitez pas à me contacter : 

(michel.rombourg@orange.fr) 

Michel ROMBOURG 

Président de TLDU 

 

  

Le bar éphémère s’est 

terminé par un BBQ dans une 

ambiance de partage et de 

convivialité : une vraie fête !!! 

mailto:michel.rombourg@orange.fr
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 LES ELFES D’ARGENT    
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 UNE SAGE URBESIENNE  

 

Elisabeth-Sandrine NGAH, originaire du Cameroun, a été choisie comme Sage de l’ethnie Ekang (le pays 

compte 270 ethnies). 

Les Camerounais, présents en France, ont créé un groupement ethnique pour impliquer les enfants afin 

de faciliter l’intégration et promouvoir la culture Ekang. Ils sont en lien avec les chefferies (pouvoirs 

traditionnels qui ont encore un pouvoir décisionnel, notamment dans le domaine économique). 

 Sandrine a été promue au rang de notable, pour seconder le chef Joseph ATEBA  NKOU. Il a été nommé 

à Strasbourg et est rattaché à l’ambassade de Paris et au consulat de Berne. 

Le rôle de Sandrine est de régler les litiges entre les membres pour éviter le recours systématique aux 

procédures judiciaires. 

Active sur les réseaux sociaux (12 000 abonnés), elle est en lien avec des associations qui s’occupent 

de l’enfance en difficulté au Cameroun. 

Elle réalise des vidéos qui parlent des problèmes que peuvent rencontrer les personnes, aussi bien 

sociaux qu’humanitaires. 

Elle s’attache aussi à améliorer l’image du Cameroun en France. 

Grâce à son travail assidu, elle a été distinguée par la chefferie. 

Intronisée en juin, elle a participé, cet été, à des congrès à Bordeaux et aux Etats-Unis. 

 

 

PORTRAITS 
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 UN JEUNE PORTE DRAPEAU  

 

Du haut de ses 10 ans, Ezekiel ZIELENIEWICZ est le plus jeune 

porte-drapeau de la vallée de Villé. En 2023, il avait déjà 

participé aux commémorations dans la vallée avec les autres 

porte-drapeaux du Souvenir Français. 

En ces moments de célébrations du 80ème anniversaire de la 

Libération de nos villages, il est important que l’histoire soit 

connue et enseignée.  

De par son engagement, Ezekiel rend ainsi hommage aux 

combattants et aux disparus ; il est la fierté de ses parents et 

de sa maîtresse à l’école. 

 
 
 

 UNE RETRAITE BIEN MERITEE  

 

Urbeis a fêté le départ à la retraite de Josette BITTINGER. 

Vendredi 1er mars, M. Nicolas HUMBERT, M. Rémy ANTOINE-GRANDJEAN et M. Abel MANGEOLLE, les trois 

derniers maires d’Urbeis, accompagnés de conseillers ainsi que les personnes travaillant pour la commune, des 

amis de l’heureuse retraitée et sa famille sont venus nombreux pour témoigner à Josette BITTINGER toute leur 

amitié au moment de son départ.  

Elle a travaillé pendant 23 ans pour la 

commune en tant qu’agent territorial, 

avec le sourire et la bonne humeur qui la 

caractérisent.  

Une table croulait sous les cadeaux qui 

ont été ouverts après les discours 

soulignant ses compétences et ses 

qualités humaines.   

Émue, elle a remercié l’assemblée et 

partagé bon nombre de souvenirs et 

d’anecdotes pendant le vin d’honneur 

offert par la commune. 
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 LE BILSTEIN CONTE PAR DEUX URBESIENS 
   

Jean-Marie GIRARDIN et Thierry CLAUDOT-ROY du Climont ont édité une brochure historique sur la vie de notre 

château.  

Jean-Paul WALTER a également participé à la rédaction de cette brochure. 

La brochure complète sera bientôt disponible sur le site de la commune. 

 

Un extrait ci-dessous : 

 

 

 
 

Divers 
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 LE CARNET 
 

Les Naissances : 
 

 

 6 mai - Victoria FETTIG 

 

 

 

Les Mariages : 
 

 

 

 10 août – Julie REHM et Jean-Noël JAEGER 

 

 

Les Noces d’Or : 
 

 

 

 27 juillet 1974 – Mme et Mr Marc EVRARD 

 

 

 

 

Les Grands Anniversaires : 
 

 2 avril 1944 - Mme Jeanne ARON / 80 ans 

 

 9 octobre 1944 - M. Hubert LABRUX / 80 ans  

 

 13 novembre 1944 - M. Louis VIARDOT / 80 ans 

 

 14 novembre 1934 - Mme Françoise DUNAND / 90 ans 

 

 

 

 

Ils nous ont quittés : 
 

 

 25 mai – M. Eddy URBAN  

 

 25 juillet – Mme Marthe ROMAIN épouse HUMBERT  
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 INFORMATIONS DIVERSES  
 

 Venaison  
 
Vente aux habitants d’Urbeis.  

L’association des chasseurs d’Urbeis vous permet d’acheter du 

gibier pour vos repas de famille, fêtes et autres manifestations, 

si vous êtes amateurs. Elle propose du chevreuil ou du sanglier, 

soit par bête entière, soit par demie-bête ou par morceau. Pour 

cela, vous pouvez contacter son Président, Mr Christian 

HOFFBECK au 06.07.31.81.68  

 

 

 Elagage 
 
Haies, arbres et forêts envahissent le domaine public ; chaque propriétaire est tenu de gérer et d’entretenir sa 

propriété. Trop souvent, les forêts privées envahissent les chemins forestiers, des arbres débordent sur les 

chemins ruraux ou les routes départementales. Nous avons souvent des remarques et des plaintes dans ce 

sens, de la part des services publiques et parfois des particuliers. Merci de veiller à tailler vos haies, élaguer, 

voire couper les arbres et forêts pour le bien-être de tous. 

 

 Sécurité routière dans le village 

 
Force est de constater que certains automobilistes ou conducteurs de Poids Lourd n’aiment pas les balises que 

nous avons mises en place pour protéger les cheminements piétons et matérialiser des obstacles réducteurs 

de vitesse sur la RD739 (rue principale du village). 

La commission voirie s’est réunie le 2 décembre et a adopté le principe de mettre en place des bacs à fleurs 

pour obliger les récalcitrants à respecter la vitesse de 50 km/h et de 30 km/h. Par arrêté un nouveau secteur 

à 30 km/h a été décidé entre le pont avant la ferme et le croisement avec le chemin du Jardinet. 

 

 Inauguration du contournement de Châtenois  
 

Nous étions le 3 juin 2023,  à la manifestation contre 

l’arrêt des travaux du contournement de Châtenois. 

 

Nous nous devions d’être présents, un an après à 

son inauguration, en présence des maires de la 

vallée et de tous les villages concernés, ainsi que du 

député Charles SITZENSTHUHL et des sénateurs. 

  

Le président de la CEA Frédéric BIERRY n’a pas 

caché son émotion et son enthousiasme lorsque les 

premiers camions sont passés sur la route du 

contournement.   
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Mairie d’Urbeis 

1, place de l’Europe 

67220 URBEIS 

Tel : 03 88 57 01 25 

email : mairie.urbeis@urbeis.fr 

 

La mairie est ouverte au public : 

Le mardi de 9h00 à 11h00 

 

Le vendredi de 10h00 à 12h00 

 

La permanence du Maire : 

 

Le vendredi de 14h00 à 

16h00 (sur RDV auprès du 

secrétariat de la mairie) 

mailto:mairie.urbeis@urbeis.fr

